

Un navire canadien populaire à Oslo

Ayant quitté son port d'attache il y a cinq semaines, le destroyer porte-hélicoptères *Annapolis*, en compagnie d'autres unités de la Force navale permanente de l'Atlantique, a récemment fait une escale de neuf jours à Oslo (Norvège) afin de permettre à son équipage de se reposer et d'effectuer l'entretien courant des bâtiments.

Pour la première fois au cours du présent exercice, le navire a été ouvert au public pendant 2 heures et demie et a accueilli un total de 2,600 visiteurs.

Depuis leur départ d'Oslo pour Greenock (Écosse) les navires ont effectué des manoeuvres dans la mer du Nord et la Manche. Des bâtiments français et des appareils de l'Aéro-navale se sont joints à eux en vue de participer à un court exercice de tir en surface et de défense aérienne.

Les membres de l'équipage de l'*Annapolis* ont démontré leur compétence lorsqu'ils ont descendu la vedette du navire à la surface d'une mer houleuse. L'embarcation a transporté du personnel entre l'escorteur d'escadre hollandais *Rotterdam* et un remorqueur français.

Une escale de fin de semaine au port de Cherbourg, sur la côte de Norman-



Le destroyer porte-hélicoptères *Annapolis*

die, a permis aux membres de l'équipage de l'*Annapolis* de participer à un programme sportif bien rempli, de faire des excursions à Paris et de visiter, en autobus, les plages où a eu lieu le débarquement du Jour-J.

Avant de partir pour l'Écosse en con-

tournant Land's End et en traversant la mer d'Irlande, l'*Annapolis* a accueilli à bord le Commandant en chef des Forces du secteur oriental de l'Atlantique (OTAN), l'amiral sir Terence Lewin, de la *Royal Navy*, qui a visité le navire.

Cent millions supplémentaires pour l'ACDI

Des dépenses supplémentaires de 100 millions de dollars ont été autorisées pour l'exercice financier qui vient, à l'ACDI, afin de répondre aux besoins urgents des pays en développement, surtout dans les domaines des denrées alimentaires et des engrais. C'est ce qu'a déclaré le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, à la Session spéciale de l'Assemblée générale de l'ONU le 11 avril. Les déboursés pour l'aide officielle au développement devraient ainsi atteindre 733 millions de dollars en 1974-1975, par rapport à 585 millions pour l'exercice fiscal se terminant le 31 mars 1974. Les fonds supplémentaires aideront à maintenir la valeur réelle de l'aide canadienne, malgré l'augmentation des prix, et à garder au programme d'aide son élan actuel tout en permettant à l'ACDI de répondre efficacement aux nouveaux besoins des pays en dé-

veloppement importateurs de pétrole.

M. Sharp a ajouté que le Canada appliquerait aux pays en développement son système de préférences tarifaires généralisées dès le 1er juillet. A l'ouverture de la session, le Secrétaire général de l'ONU, M. Kurt Waldheim, a déclaré que la pauvreté des masses était la plus sérieuse mise en demeure contre la civilisation mondiale actuelle.

Le Canada a fait des efforts particuliers durant les derniers mois pour que tous les pays, aussi bien les donneurs traditionnels que ceux dont les revenus ont augmenté à cause du pétrole, prennent des mesures pour aider les pays importateurs de pétrole qui sont aux prises avec la crise énergétique. Le programme de l'ACDI a d'ailleurs été réévalué afin que l'aide au développement soit dirigée vers les pays qui en ont le plus besoins. Le Canada a aussi fait des demandes dans ce sens auprès des institutions multilatérales, dont certaines banques régionales de développement, dont il est membre.

L'ACI a déjà pris certaines mesures: un appui à la balance des paiements au moyen de subventions pour l'achat de produits essentiels: denrées alimentaires et engrais, une plus grande célérité dans l'exécution des projets actuels, une utilisation plus flexible par l'ACDI de ses possibilités de déliement de l'aide. Les projets à long terme comprennent le développement de nouvelles sources d'énergie, une meilleure utilisation de l'énergie, et le développement de projets de substitution des importations et d'augmentation des exportations.

Subvention à la Croix-Rouge

La Croix-Rouge a reçu de l'ACDI une subvention de \$250,000 pour son programme d'opérations de secours en Indochine. Cette subvention, annoncée le 24 avril, porte à 1 million de dollars les contributions canadiennes à cet organisme.